

EL CENSOR.

DIARIO DE LA TARDE

The Equitable Life Insurance Society
of the United States
"La Equitativa,"

Capital.

\$ 110.000.000. — oro
Sobrante.

seguros vigentes

\$ 681.016.666 —

negocio en 1889.

Las cifras que arroja el balance de esta poderosa Compañía de Seguros sobre la vida, son superiores á los de cualquier otra de su clase en el mundo, y por consiguiente sus garantías que presta á los asegurados no tienen rival. Además esta Sociedad es la única que expide la póliza *Libérrima* que se presta á litigio de ningún género. Es exclusiva también en señalar á las personas que la solicitan el modelo de esta Póliza para que se vea con anticipación, la claridad y sencillez de su redacción.

Representante General

J. Ingo Barrera G.

OFICINA PRINCIPAL

Banco Internacional

ISMAEL BAÑADOS,

Agente y Comisionista.

CALLE 9 DE OCTUBRE, N.º 10.

Tiene en venta, en barricas, medias barricas

y cajas

VINOS EUROPEOS Y CHILENOS PARA FAMILIA.

EUROPEOS EN CAJAS.

Blaye 1887.
Côte de Bourg 1888
Moulis 1881.
Côte de Fronsac 1884.
Chateau Smit Haut Lafite 1880.
Chateau Margeaux 1886.

CHILENOS EN CAJAS.

Urmeneta.
Subercaseaux.
Rogers, Zerrano y C.
Mouton Rothschild.
Haut Santerno "Creme".
Chateau Iquen.

CHAMPAGNE DE VARIAS CLASES.

Precios al alcance de todos. Se despacha pedidos para el Interior.

FELIX CONSTANTE R.

Agente Consignatario.

Tiene abierta su oficina para recepción y despacho de carga del interior y remisión de todo género de artículos á la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo) límite de la línea férrea del Sur.

Cuenta con elementos y buenas relaciones para el pronto despacho

La experiencia de más de treinta años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y postadores, garantizan el buen servicio.

Tiene oficina abierta en Yaguachi y Chabos y cuenta con almacenes de depósito para seguridad de la carga.
Ofrece sus servicios al Comercio laboy viajeros.

Imprenta de "El Censor"

Calle del "Morro" Núm. 6.

GUAYAQUIL.

LETRAS DE CAMBIO.
PAGARES
TARJETAS DE VISITA
Recibos



MEMORANDUMS
"GUIAS"
Documentos
PÓLIZAS & .& .&

Con un completo y variado surtido de tipos y demás útiles de imprenta, ofrece sus talleres al público, garantizando puntualidad y con un 25 0/0 de rebaja.

Eloy Montalvo,

COMERCIANTE Y COMISIONISTA

Calle de "Pichincha" número 180.

Compra y vende

Frutos del país ó cualquiera otra mercadería por cuenta propia ó ajena.

Arrienda

Fincas urbanas ó cobra por cuenta del dueño, haciendo adelantos en efectivo

Recibe y despacha

Embarcaciones y se entiende en manifiestos y pedidos de Aduana.

Constantemente

Recibe de Chile—Harinas, Pasto seco ó alfalfa pura y otros artículos

Fideos, Menestras, Vinos

LA NEW-YORK
Life Insurance Co.

ESTABLECIDA EN 1845.

LA ÚNICA COMPAÑÍA PURAMENTE MUTUA, DE SEGUROS SOBRE LA VIDA QUE TRABAJA EN SU DERECHO

Situación en 1 de Enero de 1890:

Activo en efectivo \$ 105.053,600-96

Ingresos anuales " 29.163,266-34

Sobrante No incluyendo el Tontino, como lo hacen otras Compañías, porque es una verdadera obligación futura y no un sobran'te. " 15.600,000-00

Seguro Vigente " 495.601,970-00

LA New-York Life Insurance Co., ofrece á todos los que deseen un seguro sobre su vida una variedad de ventajas que solo se pueden encontrar en una Compañía que, a una larga experiencia, grandes negocios y sistemas perfeccionados de seguro, reúne una administración inmejorable en todos conceptos. Entre dichas ventajas son dignas de notarse: 1.ª la seguridad absoluta en sus Pólizas—2.ª el reparto de todos los utilidades entre los asegurados—3.ª la equidad, justicia y liberalidad con que siempre ha tratado á sus miembros. Expide todas las formas de Póliza más acreditadas del mundo, y sus contratos se distinguen por su sencillez, claridad y condiciones liberales. Los que deseen informes más detallados, prospectos, etc., etc., harán bien en dirigirse á los Agentes y Banqueros de la Compañía en todas las principales ciudades de Sur y Centro—América, Méjico y las Antillas, ó al

AGENTE GENERAL EN ECUADOR. Fausto E. Brandon.

CALLE N.º 194.

OFICINA: CALLE DE AGUIPÉ

TEEFONO 233.

UN PUÑADO DE VERDADES.

Va ya entrando en materia el estudio económico-social que el señor doctor don Agustín L. Yerovi, viene publicando desde días atrás en el "Diario de Avisos", bajo el rubro "Apreciaciones económicas del año de 1890."

Desde que comenzamos la lectura de ese estudio y vimos al pie de él la firma del señor doctor Yerovi, supusimos que el sería de algún alieno y que su autor profundizaría el análisis, como ferrosos investigadores, hasta dar con las verdaderas causas de las dolencias sociales que examinó; y en este concepto, hemos venido siguiendo atentamente el curso de dicho estudio.

Así ha sido, en efecto; pues ya comenzaba los primeros golpes de su crítica concienzuda, a "ventillar el porrioso de la verdad," están haciendo resplandecer la verdad.

Hace algún tiempo que también nosotros veníamos señalando aquellas mismas causas como generadoras de la intención crisis que postra al comercio nacional, y puesto que tan autorizada opinión viene a confirmar la nuestra, entendemos que no hemos andado desviados de la verdad; de la justicia, y de la razón al haber fijado nuestra consideración en ellas para hacer derivar de allí el principal origen de nuestro malestar económico.

El escrito que venimos estudiando encierra tal cúmulo de verdades que, para patentizarlas, no hay medio mejor que reproducir sus pasajes más gráficos, y es justamente lo que lo corresponde hacer.

Belos aquí:

"Hace veintecinco años, el comercio de Guayaquil, era una especie de soberano en los desiertos de la Nación."

"Su voz pasaba, arcaica aún en las decisiones del mundo político."

"Hoy triste cambio! Su situación no aventaja á la de un siervo. Ha perdido hasta la conciencia de constituir una clase social. Que se le linque, que se le estrangule, no prorumpirá un ay! El Banco del Ecuador con intencionada ironía, ha imaginado un magnífico cuadro alegórico de nuestro comercio: *Noche oscura*, le ha dicho, cuando en los lilletes de veinte sueros, un niño gravar un borrego, al cual lo trasquila e n tiras descarnadas!"

"Y encuentra en un viaje al Valle del Cauca nueva comprobación de la conveniencia de atraer al país emigrantes chinos, haciendo adecuadas observaciones que son corroboradas por los nuestros pueblos del litoral. Hay mucha obra que hacer en todo el territorio de Colombia; pero falta el aguijón de las necesidades industriales y falta el hábito de trabajar asiduamente, talvez por la ausencia de aquellas necesidades que producen maravillosos esfuerzos."

"Refuta luego el articulista el argumento de inmoralidad con que se combate la inmigración de chinos, por los que tienen su competencia ó se dejan llevar por los interesadizos razonamientos de éstos."

En los diarios que tenemos á mano encontramos esta misma respuesta indirecta á ese cargo de inmoralidad que se hace á los chinos, y vamos a copiar de lo que un escritor es socialista, que copia, á su vez, de observadores competentes:

Lo ve en la obra de M. J. Theymson publicada en francés [por la casa Hachette] en 1877, en París, la relación siguiente sobre la situación de los obreros en Cantón. "A despecho d sus terribles exigencias, el trabajo, aún para el más pobre obrero, tiene momentos de interrupción." Entonces, sentado sobre su banco ó tendido en el suelo, fuma y conserva tranquilamente con su compañero, sin que le distraiga la presencia de su excelente patrón que parece encontrar en las sonrisas y feliz carácter de sus obreros los elementos de riqueza y prosperidad.

"Recorriendo esos cuarteles del trabajo, puede explicarse como en realidad es tan grande, en el mundo más poblado de la tierra que desde luego se cree. La mayor parte de los talleres son también para los obreros una cocina, un comedor y una alcobá. Sobre los bancos toman los desayuno; sobre los mismos bancos duermen. Abigarradamente existe todo lo que poseen. Un vestido de reserva, una pipa, algunos adornos que llevan en ciertas ocasiones, y un par de bastones pequeños de maderas ó de marfil. Pero de todos sus tesoros, el más precioso consiste en una bulna provisión de salud y un corazón satisfecho. El obrero chino está contento si salva de las angustias del hambre, y tiene una salud suficiente que le permite vivir y gozar de la vida, en un país tan perfecto como el hecho solo de habitarlo constituye la verdadera felicidad."

"La China es, según él, país donde todo está establecido y ordenado por los

hombrs que exactamente saben lo que deben saber, y que son pagados para imponer la atribución del orden por gentes que buscan ambiciosamente como cambiar la condición en que la Providencia les ha hecho nacer. Se dirá sin embargo que los chinos no están exentos de ambición y en cierto sentido habrán razón para pensar así. Los padres ambicionan tener hijos instruidos que puedan gobernar en los nuevos Estados, o bien gobernan como candidatos á las funciones públicas; y no hay hombres en el mundo que codicien más ardentemente el poder, la fortuna, los puestos, que los chinos que han obtinido buen éxito en sus exámenes. Saben que no hay límites á la realización de sus ambiciosos proyectos. Los más pobres, pueden aspirar á las más altas funciones del gobierno imperial. Pag. 235."

M. Herbert A. Gill, agregado al cuerpo consular del gobierno británico, en su libro "Chinese Sketches", que tiene por título "Chinese Sketches", que he encontrado algunos pasajes que me permitiré citar.

"El prefacio de esa obra contiene el juicio siguiente: "Se cree generalmente que la nación china forma una raza degradada inmoral; que sus habitantes son absolutamente desahonestos, crueles y en todo depravados; que el opio, azote más terrible que la ginebra, causa entre ellos espantosos estragos y cuyos excesos no podrán ser detenidos sino por el cristianismo. Un perro manducador de adobe que China ha hecho conocer a los chinos son un pérdido infatigable en el trabajo, solitario y feliz."

hombres que exactamente saben lo que deben tener el aspecto de una habitación humana." "Qué diferencia con los hermosos pueblos que atravesamos en el Hupe, en las orillas del lago de Poyang!" "Económico y sobrio, paciente y activo honrado y laborioso, el pueblo chino tiene un poder de trabajo que supera al de muchas naciones occidentales es un constructor importante que es necesario no descuidar en las cuestiones de alta política."

Muchas preocupaciones reales ó fingidas y muchos errores se desvanecen con la lectura de esos ingenuos párrafos, que son como fotografías tomadas *d'après nature*.

Entrando á fondo en la naturaleza sociológica de los chinos, encontramos en el culto que ellos tributan á los antepasados algo de lo que queríamos fuere rasgo distintivo de la civilización europea que hemos heredado. Colomosa toda ella.

Una de las érencias que los chinos tienen más arraigadas en su corazón es la del culto de sus antepasados. Es la base de la vida moral en China.

Honar á los antepasados, rendirles un culto, es un deber tan importante como el de la plegaria entre los cristianos. No existe nada más grande y más popular.

Cada familia honra á sus antepasados. Sus nombres están inscritos en cuadros que llevan al mismo tiempo la mención de los servicios prestados por cada uno de ellos, y los títulos que han obtenido durante su vida.

Esos cuadros están colocados en el orden de la filiación como para representar una especie de árbol genealógico, y según la fortuna de las familias, el monumento de los antepasados puede recibir las proporciones magníficas de un templo, donde rai eternamente un fúe ó sagrado, el alma de familia. Este templo es la morada de los antepasados, y en donde en épocasijas se reunen todos los miembros de la familia para honrar á los que ya no existe, refiriendo á su memoria el homenaje del reconocimiento.

Este culto existe en toda la China, en las más humiles como en las más opulentas familias. Constituye el honor mismo de la familia.

Yo experimento cierta pena al ver genocidas casi costumbres, al haber genocidas en la sociedad europea donde son absolutamente opuestas á la idea que se tiene de los antepasados; y debo excusarme por el atrevimiento de mi-stra opinión relativa á la constitución de la familia que se considera como el fundamento de la vida social, y de sus fines los que han muerto.

La muerte no rompe el pacto de amor en la familia; le vivifica en diez-mo de lo-hace sagrado y en las mentes no son olvidadas.

El olvido de los muertos es una ley en Occidente. Pocos la contradicen; y con excepción de las familias que por vanidad, se dicen, es preciso decir por un noble orgullo, se conserva la memoria de aquellos que han ilustrado el nombre en los grandes cargos del Estado, generalmente nada se sabe de los otros más allá de tres generaciones. El abuelo, es decir, el padre del abuelo es el X de la familia, y en cuanto á las abuelas, la noche que as envuelve es todavía más oscura.

He oído tratar esta materia con una desenvoltura que me ha interesado; porque es un aspecto ver lamentablemente interesante de la historia de la civilización moderna que todo lo usa, todo lo consume, todo lo inutiliza, iba a decir, aun lo que es sagrado; es un rsto de la humanidad.

Los antepasados se llaman los *tiejios*, que precisa añadir á esta palabra un sentido que no está en la gramática, menos queridos que los tapicieras antiguas que decoran las escaleras su susapelo los nuevos hoteles; sea memoria tiene men a precio que un efre embrocado, ó que las lozas rajadas, y cuyos nombres casi borrados en las lápidas de los cementerios no son recordos por nadie. Han entrado en la nada!

He visitado los cementerios, esas ciudades de los muertos, tristes como los lugares malditos. Los inmortales empuerados por el viento cubren los sepulcros antiguos que no conocen y las flores nuevas. Allí yo exerto esas inmortales, flores sin perfume y sin frescura, que no se renuevan y que simbolizan la hipocresía del recuerdo. Dispensan el trabajo á las cruces. Las rosas viven el espacio de una mañana.

Nosotros llevamos nuestros muertos á los campos, sobre las colinas que rodean las ciudades, en lo más elevado que podemos, más cerca del cielo y los sepulcros que levantamos á la memoria de nuestros *tiejios* que algún día indifinidamente, en medio de la naturaleza inmortal. Los muertos duermen en paz."

Sin embargo, he lido que los muertos están honrados en Occidente: si, es verdad, le visto santuosos funerales y dueros sobrios; he visto, el día de la fiesta de los muertos, los cementerios colmados de la multitud; pero son poco numerosos los vivos respecto del gran número cuya memoria no ha durado! El fin de los muertos no es más allá del fin de ellos.

Los ceremonias conmemorativas al entierro de los antepasados se celebran en la China,

ellos de tener el aspecto de una habitación humana." "Qué diferencia con los hermosos pueblos que atravesamos en el Hupe, en las orillas del lago de Poyang!" "Económico y sobrio, paciente y activo honrado y laborioso, el pueblo chino tiene un poder de trabajo que supera al de muchas naciones occidentales es un constructor importante que es necesario no descuidar en las cuestiones de alta política."

Muchas preocupaciones reales ó fingidas y muchos errores se desvanecen con la lectura de esos ingenuos párrafos, que son como fotografías tomadas *d'après nature*.

Entrando á fondo en la naturaleza sociológica de los chinos, encontramos en el culto que ellos tributan á los antepasados algo de lo que queríamos fuere rasgo distintivo de la civilización europea que hemos heredado. Colomosa toda ella.

Una de las érencias que los chinos tienen más arraigadas en su corazón es la del culto de sus antepasados. Es la base de la vida moral en China.

Honar á los antepasados, rendirles un culto, es un deber tan importante como el de la plegaria entre los cristianos. No existe nada más grande y más popular.

Cada familia honra á sus antepasados. Sus nombres están inscritos en cuadros que llevan al mismo tiempo la mención de los servicios prestados por cada uno de ellos, y los títulos que han obtenido durante su vida.

Esos cuadros están colocados en el orden de la filiación como para representar una especie de árbol genealógico, y según la fortuna de las familias, el monumento de los antepasados puede recibir las proporciones magníficas de un templo, donde rai eternamente un fúe ó sagrado, el alma de familia. Este templo es la morada de los antepasados, y en donde en épocasijas se reunen todos los miembros de la familia para honrar á los que ya no existe, refiriendo á su memoria el homenaje del reconocimiento.

Este culto existe en toda la China, en las más humiles como en las más opulentas familias. Constituye el honor mismo de la familia.

Yo experimento cierta pena al ver genocidas casi costumbres, al haber genocidas en la sociedad europea donde son absolutamente opuestas á la idea que se tiene de los antepasados; y debo excusarme por el atrevimiento de mi-stra opinión relativa á la constitución de la familia que se considera como el fundamento de la vida social, y de sus fines los que han muerto.

La muerte no rompe el pacto de amor en la familia; le vivifica en diez-mo de lo-hace sagrado y en las mentes no son olvidadas.

El olvido de los muertos es una ley en Occidente. Pocos la contradicen; y con excepción de las familias que por vanidad, se dicen, es preciso decir por un noble orgullo, se conserva la memoria de aquellos que han ilustrado el nombre en los grandes cargos del Estado, generalmente nada se sabe de los otros más allá de tres generaciones. El abuelo, es decir, el padre del abuelo es el X de la familia, y en cuanto á las abuelas, la noche que as envuelve es todavía más oscura.

He oído tratar esta materia con una desenvoltura que me ha interesado; porque es un aspecto ver lamentablemente interesante de la historia de la civilización moderna que todo lo usa, todo lo consume, todo lo inutiliza, iba a decir, aun lo que es sagrado; es un rsto de la humanidad.

Los antepasados se llaman los *tiejios*, que precisa añadir á esta palabra un sentido que no está en la gramática, menos queridos que los tapicieras antiguas que decoran las escaleras su susapelo los nuevos hoteles; sea memoria tiene men a precio que un efre embrocado, ó que las lozas rajadas, y cuyos nombres casi borrados en las lápidas de los cementerios no son recordos por nadie. Han entrado en la nada!

He visitado los cementerios, esas ciudades de los muertos, tristes como los lugares malditos. Los inmortales empuerados por el viento cubren los sepulcros antiguos que no conocen y las flores nuevas. Allí yo exerto esas inmortales, flores sin perfume y sin frescura, que no se renuevan y que simbolizan la hipocresía del recuerdo. Dispensan el trabajo á las cruces. Las rosas viven el espacio de una mañana.

Nosotros llevamos nuestros muertos á los campos, sobre las colinas que rodean las ciudades, en lo más elevado que podemos, más cerca del cielo y los sepulcros que levantamos á la memoria de nuestros *tiejios* que algún día indifinidamente, en medio de la naturaleza inmortal. Los muertos duermen en paz."

Sin embargo, he lido que los muertos están honrados en Occidente: si, es verdad, le visto santuosos funerales y duelos sobrios; he visto, el día de la fiesta de los muertos, los cementerios colmados de la multitud; pero son poco numerosos los vivos respecto del gran número cuya memoria no ha durado! El fin de los muertos no es más allá del fin de ellos.

Los ceremonias conmemorativas al entierro de los antepasados se celebran en la China,

LOS CHINOS.

(Editorial de "Li Porvenir" de Cartajena) Casi á un tiempo hemos recibido de diver-

**Real fabrica de tabacos y Cigarros
FLOR DE TABACOS DE PORTAGAS
Industria N. 152, 154, 158 y 160
AVISO**

Agraeciados con los honores de *Provedores de la Real casa* y la autorizaci3n para el uso de las **ARMAS REALES** en las etiquetas de los productos de nuestras Fbricas y teniendo noticia que nuevamente se falsifican los cigarrillos *Portagas*, hemos debido introducir una innovaci3n en las marquillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas la distinc3n con que hemos sido honrados por S. M. y adorn4ndolas con el escudo de la REAL CASA.

Rogamos pues, a nuestros favorecedores se fijen en la nueva facsímile de la marca para que en ninguna ocasi3n sean sorprendidos con productos ajenos a esta procedencia. Ya que en la excelencia de los materiales empleados en la elaboraci3n y el esmero en conservar sus celebradas e inmejorables condiciones continúan sosteniendo a envidiable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendaci3n.

HABANA, NOVIEMBRE DE 1890.

J. A. Bances.

Cigarillos de esta marca acaba de recibir

Stagg.

LAS AFAMADAS PILDORAS

DEL
DOCTOR B A I R D

GULAN LA SALUD SON DE IMPORTANCIA PARA TODOS

mSL“V NGRE LS LA VIDA”

ORAS del Dr. BAIRD, La Afamada Medicina
PARA PURIFICAR LA SANGRE.

“ES MAS PRECIOSO QUE EL ORO.”

Esta medicina es inestimable para todas las impurezas de la sangre; limpia y purifica el sistema entero. Regula el HIGADO, el ESTOMAGO y los RIONES, es una cura positiva para la DISPEPSIA, INDIGESTION, FLATULENCIA, CONSTIPACION CRÓNICA, y todas Calenturas Biliarias, Dolores de Cabeza Nervioso, Dolores en la espalda, Ardenscia del Coraz3n, Opuscamiento de Vista y Nerviosidad.

PARA LAS MUGERES Y LOS NIÑOS ES UNA VERDADERA DADIVA.

Una cura positiva para la Lumbri3z en Niños. Regula la Estrechez en las Mujeres, removiendo todas las obstrucciones. Regula la Menstruaci3n y es un remedio eficaz para la Leucorrea. Los j3venes, los viejos y los de mediana edad pueden confiar en la eficacia de esta verdaderamente maravillosa medicina.

Precio cincuenta centavos por paquete.

VELE \$ 5 POR PAQUETE.

UN ENSAYO CONVENCERA A LOS MAS EXCEPTICOS.

Es una verdadera medicina de familia. Se su licen respetuosamente a los m3dicos que den un ensayo a esta medicina para quienes se convencidos.

Esta afamada medicina se halla de venta por todos los droguistas y principales comerciantes de medicinas en todo el mundo.

Si su droguista no lo tiene al recibir el precio le enviaremos alegremente por este correo cuidadosamente sellado.

**Deposito Dr BIRD'S P F Medicines,
N.º 286 FIFTH AVENUE, NUY YORK, E. U. A.**

BOTICA DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes: La Botica de “La Salud”, entre las calles de “Col3n” y “Teatro” y la “Oficina de Farmacia” en la calle “Nuevo de Octubre.”

BOMBA DE GUARDIA.—Mañana har4n la guardia de dep3sito una secci3n de cada una de las siguientes compaÑas: “Intrepida” y “Bolívar” 20 haceros y otros tantos Guardias de Propiedad.

MATADERO.—45 reses han sido degolladas ayer para el consumo p3blico.

INFORME.—El seÑor don Euclides de Angulo, C3nsul del Ecuador en Pasto ha emitido un luminoso informe de los asuntos concernientes a su despacho, relativo al aÑo de 1890.

Es un importante documento que registra el n3mero 310 del “Diario Oficial”.
ORDEN.—El seÑor Gobernador de Tungurahua ha emitido otro informe acerca de las relaciones comerciales de Baños con Pelileo y aÚn con las otras provincias de la Rep3blica y manifiesta la necesidad de reparar los caminos.

Como el informe del seÑor Director General de obras p3blicas, padre J. B. Menten, fuera favorable a la indicaci3n de aquel funcionario y a una petici3n sobre este mismo asunto elevada por los habitantes de Baños, el Jefe del estado ha expedido el siguiente

**ANTONIO FLORES,
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DEL ECUADOR,**
En uso de las atribuciones legales y a petici3n de los vecinos de Baños.

DECRETA:

- Art. 1.º. Rep4rense conforme a la Ley de caminos vecinales, los que unen a Pelileo, Huambal3, Cotal3 y Patate con la parroquia de Baños.
 - Art. 2.º. Contribuir4n a dicha reparaci3n: 1.º. Los propietarios de predios r3sticos de las expresadas parroquias con el uno por mil; y 2.º. La a dem4s vecinos de estas con dos d4s de trabajo 3 bien con el jornal equivalente.
 - Art. 3.º. Los fondos ser4n recaudados por el Tesorero Municipal de Pelileo, 3 invertidos por el mismo en dicha obra.
 - Art. 4.º. El Gobernador del Tungurahua cuidar4 del cumplimiento de este Decreto. Dado en el Palacio de Gobierno en Quito, a 5 de febrero de 1891.
 - A. FLORES.
El Ministro de lo Interior, *Francisco J. Salazar.*
- ACUERDO.**—La Excmo. Corte Suprema de Justicia ha expedido con fecha 4 de los corrientes el acuerdo que copiamos a continuaci3n, hacia el cual llamamos la atenci3n de nuestros lectores.

ACUERDO DEL CUATRO DE FEBRERO DE MIL

La Corte Suprema de Justicia, compuesta de los Ministros que suscriben, teniendo en consideraci3n que hay, generalmente, mucho retardo en el despacho de los procesos criminales en los juzgados, y este retardo, por el cual queda con frecuencia burlada la vindicta p3blica, proviene principalmente de la falta de cumplimiento de los deberes que la ley impone a los funcionarios que intervierten en dichos procesos; falta que en algunas causas hasta ha impedito la continuaci3n legal de ellas, 3 consecuencia de la prescripci3n que ha sido forzoso declarar por el largo tiempo trascurrido si a que se hubiesen practicado las diligencias necesarias para que llegaran a su t3rmino; acuerda: primero, que se dirija una circular a las Cortes Superiores, para que exijan a los Jueces Letrados, Secretarios, Alcaldes Municipales, Fiscales, Escribanos y Alguaciles, a fin de que, en la 3rbita de sus atribuciones respecti vas, s3an activos curi3s a los procesos, cumpliendo con estricto t3rmino las disposiciones legales relativas a la pronta instrucci3n y terminaci3n de los juicios criminales, particularmente las contenidas en los artculos cuarenta y cinco, cuarenta y seis, ciento veinticuatro, ciento veintiseis, cien o cuarenta y dos, doscientos treinta y cinco, doscientos noventa y uno, doscientos noventa y dos y trescientos cincuenta y cinco del C3digo de Enjuiciamientos en materia criminal; segundo, que se encargue a las Cortes Superiores cuiden de una manera especial de la aplicaci3n estricta del artculo setenta y dos del mismo C3digo, del cumplimiento de las obligaciones terrenas y novenas del artculo ochenta y cinco del C3digo de Enjuiciamientos en materia civil y de dictar con examen de las listas de quienes habla la b3ligaci3n octava, las providencias que fueren convenientes; y tercero, que las mismas Cortes ordenen a los Jueces letrados que comunique en el presente acuerdo a los Comisarios de Policia, Tenientes parroquiales y Jueces civiles.—Julio Castro.—Luis A. Salazar.—Vicente Nieto.—J. Modesto Espinoso.—Antonio Portilla.—Julio B. Enriquez.—El Secretario Relator, Manuel M. Salazar.

Es copia.—El Secretario Relator, MANUEL M. SALAZAR
OTRO DECRETO.—El que v4 a continuaci3n contiene la tarifa de los derechos de importaci3n fijados a los artculos procedentes de Colombia que se introduzcan por la aduana de Tulacn.

ANTONIO FLORES.

FEDERANTE DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR.

Por cuanto el Gobierno de Colombia ha reducido los derechos de importaci3n de los artculos naturales y manufacturados procedentes del Ecuador, en reciprocidad y en ejercicio de la facultad concedida al Poder Ejecutivo ecuatoriano, en el artculo 67 de la Ley de Aduanas.

DECRETA:

Art. 1.º. Los siguientes artculos procedentes de Colombia que se introduzcan por la Aduana de Tulacn pagar4n, por cada kilogramo de peso neto, derechos de importaci3n con arreglo a la tarifa que a continuaci3n se expresa:

- | | |
|--|-------|
| Alhajas..... | Sl. 1 |
| Antes..... | “ 010 |
| Azúcar, en bruto 3 elaborado..... | “ 065 |
| Cueros preparados..... | “ 012 |
| Sombreros de paja toquilla..... | “ 050 |
| Tabaco en rama..... | “ 020 |
| Cualesquiera otros efectos manufacturados..... | “ 010 |

Art. 2.º. Los artculos naturales de Colombia, de l3cito comercio y no estacionados en el Ecuador, son libres de derechos de importaci3n.

Art. 3.º. La presente tarifa empezará a regir desde el 1.º de Julio de 1891 y durará mientras subsista la reducci3n hecha por el Gobierno de Colombia en los derechos que est4n grabados los artculos ecuatorianos.

Art. 4.º. El Ministro de Hacienda queda encargado de la ejecuci3n de este decreto.

Dado en el Palacio de Gobierno, en Quito, a 7 de febrero de 1891.

A. FLORES.

El Ministro de Hacienda, *Gabriel Jesús Nuñez.*

MOVIMIENTO DE PRESOS.—Estraf3n a la Raja, contraventores 7
Pasaron ayer a la carcel 12
Han salido hoy 14

MULTAS.—Gregorio Mor4n y Pedro Garc4a, lecheros, han sido multados en \$ 8 y 4, respectivamente, por haber quebrantado el IX precepto del Declogo: *non adulte-rabitis.*

Cr6nica Local.

Febrero. Tiene 28 d4as: 5 de fiesta y 23 de trabajo.—El Sol en Piscis el 18.

FASES DE LA LUNA

Cuarto menguante el	1
Luna nueva.....	8
Cuarto creciente el	16
Luna llena el.....	22

CALENDARIO.

Mañana S4bado 21 de febrero.—San Felix, obispo, y sau Tito, confesor.—Sempora. Odecreto:

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVAR.

A LOS VIAJEROS

Cuartos amueblados. Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES

Banquetes dentro y fuera del Establecimiento
SERVICIO ESMERADO.

Cocina de primera clase

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente

Guayaquil, Enero 2 de 1890

ABASTO PUBLICO.

EXTRAORDINARIA BARATURA.

En la Calle de Pichincha N. . . . Plaza del Mercado

DONDE

G. & O. TERAN

Esta la Ganga.

Manteca	Sebollas	Sal blanca	Arroz
Frejoles varias clases	Mantequilla	Azúcar	Lentejar
Fideos	Papas	Garbanzos	Harina
Café en grano	Chocolate de primera calidad		Té

Y muchos artículos frescos y baratos.

La verdadera economía de las familias.

Por libras y medias libras.

Arrobas y cuartillas y por quintales.—Las familias que deseen proveerse por semana, pueden dirigirse á dicho Establecimiento.

Precios cómodos—Buena calidad en los artículos y peso justo por tomana.

Venir y ver para satisfacerse.

"Mancel's Rejuvenador"

Célebre Remedio Americano.

Para la curación rápida de la impotencia, derrames seminales, y de toda clase de desórdenes reproductivos por excesos sexuales.

Curará aunque hayan faltado todos los demás.

Y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, post-tracción nerviosa, tisis, espermatorrea ó derrame seminales.

y toda clase de debilidad en el organismo, como Falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo, por los primeros comerciantes de drogas y boticarios, si no la tienen de venta, que la manden á buscar.

Diríjanse las cartas de consultas á la oficina que sigue, y solamente el médico consultor les dará las recetas y guardará estrictamente privadas.

Deposito Principal de Mancel's REJUVENADOR.

137 EAST 3-NIGHT STREET NEW-YORK EDAA.

ISMAEL BANADOS

COMISIONISTA

OFICINA:—CALLE "NUEVE" DE OCTUBRE" Núm. 18.

Teléfono N. 390-Apartado N. 180 Guayaquil.

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, consignaciones, depósito de mercaderías, venta de letras y títulos fiduciarios, colocación de fondos y cuanta gestión pueda hacerse para la colocación y movimiento de capitales.

HOGG, Farmacéutico, en París

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

De una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 30 años, contra: las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipados, Catarros, Tos tenaz, Afecciones escrofulosas, Tumores glandulares, Enfermedades de la Piel, Herpes, Debilidad general, etc.; y para fortificar á los niños endeblados y delicados; es dulce y fácil de tomar.

Para estar cierto de tener el verdadero aceite de Hígado de Bacalao, natural y puro, deben comprar solamente el ACEITE de HOGG que se vende en frascos triangulares.

EL ACEITE de HOGG SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

¿Por qué me siento tan abatido y miserable?

¿Por qué se siente uno tan amenuado bajo la presión de algún peligro imaginario, sobresaltándose á cualesquiera ruido inesperado, agitándose como si fuera á sobrevenirle alguna desgracia ó calamidad?

La contusión es esta: No son más sino síntomas de la indigestión, no dispepsia—principio y el predecesor de casi todas las enfermedades humanas. La indigestión es una debilidad ó falta de poder de los fluidos digestivos del estómago para convertir el alimento en materia saludable para la proporción del cuerpo. Con bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impropios, falta de ejercicios saludables y libre aire puro. Pueden también: ¿Por qué á veces tan mal apetito que me cuesta trabajo comer, y otras veces tal descreimiento por los alimentos?

¿Por qué está el ánimo con tanta frecuencia irritable, decaído, melancólico y desalentado?

Sin embargo, el primer invasor hostil sobre el dominio de la salud y la felicidad es la indigestión. ¿Hay algún alivio, algún remedio, alguna cura? Esa es la pregunta del paciente é infeliz despiértico. Lo que hace falta es una medicina que remueva por completa el estómago, intestinos, hígado y riñones digestivos y restituya al sistema nervioso y muscular su energía primitiva.

Felizmente la tal medicina se halla á la mano. Nunca en la victoria de los descubrimientos medicinales, evidenciada por una docena de años de una prueba completa, se ha hallado un remedio para la indigestión tan expeditivo tan cierto y tan sorprendente en sus resultados, como el Jarabe Curativo de la Anemia Seigel, el cual es hoy día un remedio modelo para esa casi afección universal en todo país civilizado en Europa, Asia, Africa, y América. Los testimonios públicos, las cartas particulares de oficiales del ejército y armada, banqueros, comerciantes, capitanes de buques, mecánicos, labradores y sus esposas é hijos,

confirman todas, de igual modo, sus poderes curativos, e por todos los farmacéuticos.

Si bien ser inducidos por angustias y disgustos de la mente—el estrechamiento ó saucido—cualquiera gran calamidad—Puede ser, y con frecuencia es, agravada ó intensa, si no intensa aplicación mental, por sobrecargar al trabajo físicamente, disgustos de familia, ansiedad en los negocios, ó embarazos ó dificultades financieras. Si se pudiese siempre conservar el estómago arreglado y en buen orden, la muerte no sería por más tiempo un asunto de horrenda ansiedad á los jóvenes y á las personas de mediana edad, sino que sería contemplada simplemente por todos como la visita de un amigo á quien se espera al final de una edad avanzada, feliz y apacible.

La Redacción

De "El Censor" se ha establecido en el segundo piso de la misma casa en cuyo primer piso estaba situada la Imprenta.

Allí encontrarán diariamente al suscriptor las personas que deseen entenderse con él.

Guayaquil, Setiembre 18 de 190
PACIFICO E. ARBOLEDA.

SUBSCRICION.

Un año	S. 10
Un semestre	5,00
Un trimestre	2,80
Un mes	1,00
Número suelto	0,10

Remitidos y avisos precios con recacionales.

DIRECCION.
Calle del Morro Número 6. Correo, Número 118. Teléfono Núm. 392.

ACEITE de HOGG

HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL, MEDICINAL

El mejor que existe puesto que ha obtenido la más alta recompensa en la Exposición Universal de París de 1889

Recetado desde 40 AÑOS en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas Hispano-Americanas, por los primeros médicos del mundo entero, contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Fiebrees débiles, los Niños raquíticos, Humores, Erupciones del cutis, etc.

Es mucho más activo que las Emulsiones que contienen mil de agua, y que las aceites blancos de Noruega, que requieren su base por una gran parte de sus propiedades curativas.

Blancos de Noruega, que requieren su base por una gran parte de sus propiedades curativas.

Es todo el mundo á través TRIANGULAR. — Igual sobre la etiqueta á SELLO AZUL del Estado Francés

Solo Proprietario: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, y en todas las FARMACIAS